

fois Paris , Amiens , Orléans , Poitiers , Bordeaux , Toulouse , Saintes , Angoulême , Nantes ; Tours. Ils s'établirent dans l'île de la Camargue , à l'embouchure du Rhône , d'où ils désolèrent la Provence et le Dauphiné jusques à Valence. Ils ruinèrent , en un mot , la France ; obligèrent ses rois à leur payer d'immenses tributs ; livrèrent aux flammes le palais de Chalemagne à Aix-la - Chapelle , et finirent par se faire céder une des plus belles provinces de ce royaume. Il ajoute , et l'on voudrait que cela fût vrai , que ces brigands entreprenans , animés quelquefois d'un esprit plus pacifique , transportaient des colonies dans des pays inconnus ou inhabités , comme s'ils eussent voulu réparer dans de nouvelles terres les pertes immenses que leurs fureurs causaient ailleurs au genre humain. »

En 861, un de ces pirates, qui faisait voile vers les îles Féroer, fut jeté très-loin à l'occident, par un vent d'est qui dura plusieurs jours. Il découvrit une île entièrement inconnue , et à laquelle , d'après la grande quantité de neige qu'il vit sur les montagnes,